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ATA da 5ª SESSÃO ORDINÁRIA de 2013 do CONSELHO DO CAMPUS  

Aos vinte e um dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, às treze horas e 1 

cinquenta e cinco minutos, no Auditório I do Campus Cerro Largo da UFFS, em 2 

Cerro Largo/RS, foi realizada a quinta Sessão Ordinária do Conselho do Campus do 3 

ano de dois mil e treze, presidida pelo presidente do conselho, Edemar Rotta. 4 

Fizeram-se presentes à sessão os seguintes conselheiros: membros natos: Ivann 5 

Carlos Lago, Melchior Mallmann, Louise de Lira Roedel Botelho, Luiz Antônio Farani 6 

de Souza, Pablo Lemos Berned, Deniz Alcione Nicolay, Livio Osvaldo Arenhart; 7 

representantes docentes: Patricia Marasca Fucks, Ana Maria Basei, Paulo César 8 

Neves Barboza, Milton Norberto Strieder; representante dos técnicos-9 

administrativos: Erivaldo De Carli; suplentes no exercício da titularidade: Sidinei 10 

Zwick Radons, Benhur de Godoi, Ney Sodre dos Santos (membros natos); Tatiane 11 

Chassot (representante docente); Jeferson Andrade Duda (representante dos 12 

técnicos-administrativos). Não compareceram à sessão por motivos justificados os 13 

conselheiros: Benedito Silva Neto, Judite Scherer Wenzel, Juliana Machado, Lauren 14 

Lúcia Zamin, Márcio do Carmo Pinheiro, Evandro Pedro Schneider (membros natos); 15 

Demétrio Alves Paz, Mardiore Tanara Pinheiro dos Santos, Reneo Pedro Prediger 16 

(representantes docentes); Joseane Pazzini Eckhardt (representante dos técnicos-17 

administrativos); Kaliton Prestes, Ritiele Ramos de Castro (representantes 18 

discentes), Sandra Balbé de Freitas, Carmo Lauro Lunkes (representantes da 19 

comunidade externa). Verificado o quórum, o presidente declarou aberta a sessão, 20 

colocando em apreciação a ata da sessão anterior, a qual foi aprovada com duas 21 

abstenções. A seguir foram feitas as comunicações. O presidente informou que o 22 

campus recebeu um convite da UNISC, por meio do Prof. Carlos Eduardo Ruschel 23 

Anes, para integrar o projeto Observatório do Desenvolvimento Regional (Observa-24 

DR) como instituição parceira, o qual foi aceito; que o V Seminário de Interação 25 

entre Universidade e Comunidade - SIUC ocorrerá no dia vinte e quatro setembro, 26 

com o tema: Desenvolvimento Regional e Agricultura Familiar, com o seguinte 27 

formato: duas conferências, uma na parte da manhã, voltada aos alunos da 28 

universidade e municípios vizinhos (abrangendo apresentações de escolas sobre 29 

experiências acerca da alimentação e alternativas sustentáveis, com a presença de 30 

um mediador), e outra à noite, voltada especialmente aos alunos do turno da noite e 31 
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ao público em geral, devendo versar sobre alimentação saudável, produção de 32 

alimentos e desenvolvimento regional; e à tarde quatro workshops, com os temas: 33 

Alimentação Escolar: Compra Direta do Produtor; Produção Orgânica e Alimentação 34 

Saudável; Jovem, Trabalho e Renda; e Bioenergia e Cadeia Produtiva; que a 35 

comissão encarregada pela organização do evento está se reunindo, sendo que os 36 

interessados podem acompanhar o trabalho com a técnica-administrativa Daiane 37 

Lindner Radons, responsável pela extensão no campus, que tem os 38 

encaminhamentos e relatos das reuniões. Também informou que a Comissão 39 

Própria de Avaliação - CPA da Universidade concluiu o relatório da primeira 40 

avaliação institucional, sendo que comissão local, composta pelo professor Ari Söthe 41 

e pela técnica-administrativa Ana Lúcia Obalski Walter fará oportunamente uma 42 

divulgação pública do relatório, e que esses dois integrantes da CPA comunicaram 43 

que não pretendem mais fazer parte da comissão, devendo ser organizado por eles 44 

o processo de indicação de seus substitutos, de acordo com o regulamento da CPA; 45 

que participou, como diretor do campus e representante da UFFS, de duas reuniões 46 

da Red CIDIR (Rede Interuniversitária do Conhecimento Orientada ao Comércio, o 47 

Desenvolvimento e a Integração Regional), uma na Fenamilho, em Santo Ângelo, e 48 

outra na UNICRUZ, em Cruz Alta, nas quais foram tratados assuntos relacionados a 49 

possíveis intercâmbios de docentes e acadêmicos e à realização de uma nova 50 

edição do simpósio ibero-americano em integração regional, desenvolvimento e 51 

comércio internacional, que se realizará nos dias vinte e cinco e vinte e seis de 52 

outubro, na cidade de Encarnación/Paraguay, sendo que a UFFS é copromotora do 53 

evento desde o ano passado, e o edital de apresentação de trabalhos será publicado 54 

em breve no site da rede; que o Prof. Joviles Vitório Trevisol, Pró-reitor de Pesquisa 55 

e Pós-graduação, virá ao campus nesta semana, sendo que na quinta-feira 56 

participará de uma reunião agendada a pedido dos dois grupos de trabalho que 57 

estão discutindo a criação de propostas de cursos de pós-graduação stricto sensu 58 

no campus, esclarecendo que a reunião não é privilégio desses grupos, que 59 

trouxeram essa demanda à direção, sendo que outros grupos podem se constituir no 60 

campus; que a reunião com o Pró-Reitor servirá para delimitar o escopo de atuação 61 

de cada um dos dois Grupos de Trabalhos, bem como marcar a sua oficialização, 62 

devendo ser formalizados via portaria após a reunião. O presidente registrou a 63 
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satisfação por o campus ter alcançado um índice elevado de preenchimento das 64 

vagas no processo seletivo (98,7%), com as dez chamadas para ingresso de 65 

acadêmicos, ressaltando que nos quatro anos da UFFS foi o campus que melhor 66 

preencheu o número de vagas disponíveis, e agradecendo o trabalho feito pela 67 

Coordenação Acadêmica e pelos técnicos-administrativos que se envolveram no 68 

processo; no geral foram preenchidas 93,6% das vagas ofertadas pela universidade, 69 

com um total de mil oitocentos e sessenta e sete alunos ingressantes. A seguir 70 

informou que foram liberadas sete vagas de técnicos-administrativos para o campus: 71 

um técnico em agropecuária, um técnico de tecnologia da informação, um 72 

engenheiro na área de agronomia, um assistente em administração, um técnico em 73 

assuntos educacionais, um secretário executivo, um tecnólogo com formação em 74 

química, um técnico em eletrotécnica. O conselheiro Ivann informou que foi definida 75 

a data da fase local do II SEPE, que será nos dias dois e três de outubro, sendo que 76 

a fase final está agendada para os dias dez e onze de outubro, em Chapecó, com 77 

possibilidade de ser transferida para Erechim, e que quando a programação estiver 78 

pronta será comunicada pela comissão organizadora do evento. O conselheiro Deniz 79 

comunicou que a partir desta data se afasta do Conselho do Campus, pois foi 80 

membro nato como coordenador de curso de pós-graduação lato sensu, o qual foi 81 

encerrado. Continuando a sessão foi colocada em apreciação a pauta que, após as 82 

sugestões apresentadas pelos conselheiros, foi aprovada por unanimidade e ficou 83 

assim definida: 1. Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo, Santa Rosa e Santo 84 

Cristo; 2. Data do Seminário de Avaliação Anual; 3. Comitê Assessor de Pesquisa; 85 

4. Comissão do PDTIC; 5. Documento final do processo de expansão do Campus 86 

Cerro Largo; 6. II Audiência Pública da UFFS - Erechim; 7. Comissão Regimento 87 

Interno do Campus. O presidente abordou o primeiro item da pauta, falando que o 88 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo, Santa Rosa e Santo Cristo colocou 89 

uma vaga à disposição da UFFS, para participar como membro integrante, e que 90 

recebeu uma manifestação formal do professor Douglas Rodrigo Kaiser para ser 91 

esse representante; o conselheiro Milton sugeriu que seja consultado o regulamento 92 

do comitê para ver o tempo da representação, e se há necessidade de suplente para 93 

a vaga, colocando-se à disposição para essa função; após o debate do assunto, 94 

houve consenso na homologação dos nomes indicados. A seguir o presidente se 95 
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manifestou sobre o segundo item da pauta, comunicando que a data do Seminário 96 

de Avaliação Anual está prevista para o dia vinte e oito de maio, das treze horas e 97 

trinta minutos às dezessete horas e trinta minutos, seguindo a metodologia aprovada 98 

pelo conselho: quatro apresentações de quinze minutos (atividades fins: 99 

manifestação dos coordenadores de cursos pelo ensino, do comitê assessor de 100 

pesquisa pela pesquisa e pós-graduação, do comitê assessor de extensão pela 101 

extensão e cultura; atividades meio: manifestação da direção do campus pelas 102 

atividades administrativas), e após um espaço aberto para debate pelo público e 103 

avaliação das atividades do campus; sendo que a comissão organizadora designada 104 

pelo conselho produziu um texto básico, que será encaminhado como orientação e 105 

convite para todos os servidores e como convocação aos conselheiros; houve 106 

consenso na aprovação da data do seminário. O conselheiro Ivann abordou o 107 

terceiro item da pauta, acusando o recebimento do Memorando-circular nº 05, da 108 

PROPEPG, que altera a função do articulador de pesquisa do campus, passando a 109 

ser designado como coordenador adjunto de pesquisa e pós-graduação, 110 

incorporando um conjunto de atribuições adicionais, e também altera o número de 111 

integrantes do comitê assessor de pesquisa do campus, que passa a ser composto 112 

por quatro titulares e quatro suplentes que sejam doutores, contemplando as áreas 113 

do conhecimento existentes no campus, devendo passar pelo Conselho do Campus 114 

a forma e a metodologia de indicação dos nomes, sendo encaminhados até o dia 115 

vinte de junho; informou que, em reunião da coordenação acadêmica com o 116 

articulador de pesquisa e o atual comitê assessor de pesquisa foi analisado o 117 

memorando e sugerida a realização de uma assembleia geral com os docentes para 118 

indicação desses nomes, na data de doze de junho; após a discussão do assunto os 119 

conselheiros aprovaram por consenso essa metodologia. Passando ao quarto item 120 

de pauta, o presidente falou que, por exigência dos ministérios da Educação e do 121 

Planejamento, as instituições federais precisam ter um plano diretor de tecnologia da 122 

informação e comunicação - PDTIC, bem como um comitê gestor; a UFFS tem um 123 

plano provisório, iniciado no ano de dois mil e onze, e agora precisa elaborar um 124 

plano definitivo para definir as políticas, diretrizes, metas e ações para essa grande 125 

área, tendo em vista a sua importância estratégica e os volumes financeiros 126 

dispendidos; a proposta metodológica para a elaboração desse plano é a 127 
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composição de uma comissão, com um representante de cada campus; após a 128 

discussão do assunto, os conselheiros apreciaram a proposta de solicitar aos 129 

interessados que se manifestem, por e-mail, sendo que no caso de haver mais de 130 

um interessado será realizada uma reunião com esses servidores para indicar o 131 

representante do campus; a proposta foi aprovada por consenso. Continuando, foi 132 

debatido o quinto item da pauta: o presidente falou sobre o processo de expansão 133 

do Campus Cerro Largo, dizendo que a terceira sessão extraordinária aberta do 134 

Conselho do Campus teve expressiva participação da comunidade acadêmica e 135 

externa, sendo finalizado o documento oficial que será enviado à Reitoria; o 136 

conselheiro Paulo César solicitou a retificação da parte do documento que tem a 137 

nominação de Bloco C em vez de Bloco B, em relação à expansão física para o 138 

curso de Direito sugerido, e questionou a possibilidade de criação de um colégio de 139 

aplicação; o conselheiro Deniz se manifestou sobre a necessidade de acesso dos 140 

jovens de classes populares ao curso de medicina sugerido, sendo então 141 

acrescentada a expressão: “em instituições públicas de ensino superior” à redação 142 

do texto do documento; o presidente agradeceu o empenho de todos os que 143 

participaram no processo de discussão da expansão do Campus Cerro Largo, que 144 

resultou num documento oficial de alta qualidade; após o debate do assunto o 145 

documento foi aprovado por consenso. A seguir o presidente abordou o sexto item 146 

da pauta, falando sobre a II Audiência Pública da UFFS, com o tema “Qual 147 

Universidade? Para qual desenvolvimento?”, que se realizará no dia quinze de 148 

junho, no Campus Erechim, sendo que os campi estão realizando pré-audiências 149 

públicas em preparação a esse evento, que é um espaço para ouvir a comunidade a 150 

respeito de sua trajetória, cuja primeira edição foi realizada no Campus Laranjeiras 151 

do Sul; o Conselho Comunitário do Campus Cerro Largo programou a pré-audiência 152 

pública do campus para o dia cinco de junho, com a presença do presidente do 153 

Conselho Estratégico Social, Elemar Cezimbra; o presidente ressaltou a importância 154 

da participação efetiva do Conselho do Campus para fortalecer esse evento; os 155 

conselheiros debateram o assunto, questionando a metodologia de trabalho que 156 

será utilizada na condução dos trabalhos, e manifestando-se no sentido da 157 

necessidade de uma divulgação forte do evento. Encerrando a sessão o presidente 158 

falou sobre o sétimo item da pauta, enfatizando a necessidade de criação de uma 159 
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comissão para elaborar o regimento interno do campus, apresentando a sugestão de 160 

nomear uma comissão na presente sessão ou discutir o adiamento do trabalho; o 161 

conselheiro Ivann lembrou que ficou decidido nas sessões anteriores que o 162 

seguimento dos docentes indicaria seus representantes para a comissão, tendo em 163 

vista que os outros segmentos participam na sua totalidade, o que não aconteceu; 164 

os conselheiros se manifestaram no sentido de que muitas coisas importantes ainda 165 

vão ser definidas no regimento da universidade, sendo pertinente elaborar depois o 166 

regimento do campus; a seguir foi realizada a votação pelos conselheiros, com dois 167 

encaminhamentos: criar a comissão agora ou protelar o trabalho para estar em 168 

sintonia com o regimento da UFFS; a primeira proposta obteve três votos e a 169 

segunda foi vencedora com dez votos, tendo quatro abstenções; dessa forma, a 170 

matéria será reapresentada em momento posterior. Sendo dezesseis horas e quatro 171 

minutos foi encerrada a sessão da qual eu, Sheila Maria de Oliveira, Secretária 172 

Executiva, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e 173 

pelo presidente. Cerro Largo/RS, 21 de maio de 2013. ________________________ 174 


